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BMX : le champion du monde vauclusien
Romain Mahieu débute la coupe du monde
par une nouvelle victoire

Vainqueur de la précédente édition de la Coupe du monde de BMX race, le vauclusien Romain Mahieu
vient de s’imposer lors de la première des six manches de Coupe du monde 2024 qui vient de se dérouler
ce samedi 10 février à Rotorua en Nouvelle-Zélande.
Celui qui est licencié du club de Sarrians devance son compatriote Joris Daudet, pour un doublé français
en ouverture de cette compétition mondiale. Cet ordre d’arrivée est d’ailleurs aussi le classement général
de la coupe du monde 2023 où Joris Daudet a été le dauphin de Romain Mahieu. A noter que Léo
Garoyan, également membre du club de Sarrians se classe 8e de cette finale aux antipodes.
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Romain Mahieu juste après avoir remporté la première manche de la coupe du monde 2024 de BMX.
© DR/UCI

Objectif : les JO de paris 2024
« On a repris la saison là où on l’avait laissé l’année dernière, avec une victoire, a réagi Romain Mahieu
après la course chez nos confrères de l’Equipe. On poursuit sur la lancée des victoires et le but est de
continuer ainsi jusqu’aux Jeux de Paris »
Champion du monde de BMX lors des championnats du monde de cyclisme 2023 qui se sont déroulés en
août dernier à Glasgow en Écosse, le Vauclusien espère donc pouvoir briller lors des prochains JO.
Sylvain André, l’autre champion vauclusien de la discipline, était pour sa part absent de la compétition.
Le Cavaillonnais, champion du monde 2018 et double-vainqueur de la Coupe du monde, était encore
insuffisamment remis de sa double fracture ouverte au bras gauche survenue en octobre. Il  devrait
cependant être opérationnel d’ici quelques semaines.
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Deux Vauclusiens sont champions du monde
de BMX
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Les championnats du monde de cyclisme UCI 2023 ont eu lieu du 3 au 13 août à Glasgow en Écosse.
Deux Vauclusiens sont devenus champions du monde de BMX. Romain Mahieu, licencié du club de
Sarrians, a remporté la médaille d’or à l’épreuve masculine ‘Course Élites’, et la Mormoironnaise Tessa
Martinez, elle, à l’épreuve féminine ‘Course moins de 23 ans’.

La France s’est distinguée face aux autres nationalités en remportant au total sept médailles, dont trois
d’or. Le podium de l’épreuve masculine ‘Course Élites’ est d’ailleurs entièrement français. Une aubaine
pour le pays qui va accueillir les Jeux Olympiques 2024 dans un peu moins d’un an, mais aussi pour la
commune de Sarrians, dont la piste de BMX est labellisée ‘centre de préparation des jeux’ et qui va
accueillir pour la première fois deux manches de la coupe du monde de BMX race les 23 et 24 septembre
prochains.

V.A.

Sarrians se prépare pour la Coupe du monde
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de BMX

Les 23 et 24 septembre prochains, la commune de Sarrians, dont la piste de BMX est labellisée ‘centre de
préparation des jeux’ en vue des Jeux olympiques d’été Paris 2024, va accueillir pour la première fois
deux manches de la coupe du monde de BMX race. Afin de bien préparer cet événement sportif, une
réunion de travail vient d’être organisée sur le site.

Violaine Demaret, préfète de Vaucluse, Bernard Roudil, sous-préfet de Carpentras, Christelle Jablonski-
Castanier,  présidente  de  la  commission  des  sports  du  Département,  Anne-Marie  Bardet,  maire  de
Sarrians, et Michel Callot, président de la Fédération française de cyclisme, étaient présents au pied de
la butte de 8m, accompagnés des deux champions de France vauclusiens Camille Maire et Sylvain André,
ainsi que le champion du monde Simon Marquart. L’occasion de visiter les différentes infrastructures
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aménagées non seulement pour les sportifs, mais aussi pour toute la partie logistique qui peut entourer
une compétition. L’aspect sécuritaire a également été évoqué.

La commune de 6000 habitants,  dont le club de BMX présidé par Stéphane Garcia œuvre sur ces
infrastructures depuis 6 ans, se sent prête à accueillir les coureurs du monde entier, mais aussi les
Français, qui pourront jouer à domicile, avant de prendre la piste des Jeux Olympiques.

V.A.

Equipe de France BMX : des entraînements
ouverts au public à Sarrians
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Le centre de préparation aux jeux (CPJ) de Sarrians va accueillir l’équipe de France de BMX
pour ses entraînements. A cette occasion, plusieurs séances seront ouvertes au public pendant
les vacances de la Toussaint.

C’est la première fois que l’équipe de France de BMX délocalise ses entraînements et effectue un stage
de préparation en dehors de sa basse habituelle, celle de la Fédération Française de Cyclisme à Saint-
Quentin-en-Yvelines.

Du lundi 24 octobre au vendredi 4 novembre, le centre de préparation aux jeux (CPJ) de Sarrians,
labellisé Paris 2024, va accueillir l’élite française du BMX. A cette occasion, plusieurs séances seront
ouvertes au public afin qu’il puisse assister aux entraînements des champions, de 10h à 12h :

Mercredi 26 octobre pour assister à l’entraînement des hommes.
Mercredi 2 novembre pour assister à l’entraînement des femmes.

Par le passé, plusieurs équipes nationales comme le Japon, les Pays-Bas et l’Allemagne ont déjà profité
des infrastructures du BMX club de Sarrians et notamment de sa butte de départ olympique de huit
mètres de hauteur, installée grâce à une participation financière du département.

J.R.

Sarrians : la butte de BMX de 8 mètres prête
pour les entraînements olympiques

https://www.echodumardi.com/actualite/sarrians-labellise-spot-des-pratiquants-du-bmx-pour-la-preparation-des-jeux-olympiques-paris-2024/
https://www.echodumardi.com/actualite/sarrians-labellise-spot-des-pratiquants-du-bmx-pour-la-preparation-des-jeux-olympiques-paris-2024/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


23 juillet 2024 |

Ecrit par le 23 juillet 2024

https://echodumardi.com/tag/bmx-sarrians/   8/11

La piste de BMX de Sarrians fait partie des centres de préparation aux jeux (CPJ) en vue des
Jeux Olympiques 2024. Pour qu’elle soit totalement homologuée par les plus hautes instances
sportives, sa butte de départ de 5 mètres a du être relevée à 8.

En octobre 2020, la piste de BMX de Sarrians est officiellement devenue l’un des sites nationaux retenus
par le Comité d’Organisation des Jeux Olympiques Paris 2024. De nombreux athlètes s’y entraînent déjà
régulièrement  et  des  délégations  étrangères  ont  sollicité  le  club  pour  réserver  des  créneaux
d’entraînement. Seulement, pour que ce terrain soit parfaitement aux normes des Jeux, il a fallu que la
butte installée au départ de la piste, qui était déjà haute de 5 mètres, en atteigne 8.

Ainsi, le club de Sarrians a acquis la butte de 8 mètres de hauteur du Centre de ressources, d’expertise et
de performance sportive (CREPS) d’Aix-en-Provence, qui appartient au Conseil régional Sud Provence-
Alpes-Côte d’Azur. Un achat dont le coût s’est élevé à à 159 512 euros. L’Agence nationale du sport, la
région Sud, le club de Sarrians, les sponsors privés, ainsi que le département de Vaucluse ont participé à
cette investissement dans un but commun : faire du Vaucluse une ‘Terre de Jeux 2024’.

La butte, qui vient d’être inaugurée, a été fabriquée en acier galvanisé et est recouverte de plaques de
bois  venues  de  Finlande.  Elle  est  également  dotée  d’une  grille  de  départ  électrique  de  dernière
génération et d’un revêtement de sol antidérapant et permet aux coureurs d’atteindre les 80 km/h en fin
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de descente.

De gauche à droite : Roland Davau (président du Comité départemental olympique et sportif),
Christelle Jablonski-Castanier (vice-présidente du Conseil départemental en charge des sports),
Stéphane Garcia (président du club BMX Sarrians), Hervé Liberman (vice-président de la Région
Sud en charge des sports), Anne-Marie Bardet (maire de Sarrians), Julien Aubert (député), Jean-
Claude Ober (conseiller départemental), Elisabeth Amoros (vice-présidente du Conseil
départemental en charge de la culture).

V.A.

Sarrians labellisé spot des pratiquants du
BMX pour la préparation des Jeux
Olympiques Paris 2024
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Le Vaucluse  compte  deux  centres  de  préparation des  jeux  (CPJ)  labellisés  par  le  Comité
d’organisation des  Jeux  olympiques  d’été  Paris  2024.  La  piste  de  BMX de Sarrians  et  le
gymnase Génicoud d’Avignon. Les deux lieux accueilleront des athlètes venus du monde entier
pour s’entraîner.

Deux Centres en Vaucluse
En effet, la désignation des Centres de préparation aux jeux (CPJ) constitue le point de départ de la
préparation des Jeux olympiques et paralympiques pour les athlètes du monde entier. 619 sites sportifs
ont ainsi été désignés, en octobre dernier, par le Comité d’organisation des jeux olympiques (Cojo) Paris
2024. Le Vaucluse en comptera deux dont celui du BMX.

Partage d’expérience des champions
Pour l’heure, Twan Van Gendt, l’actuel Champion du monde s’entraîne à Sarrians aux côtés  d’autres
coureurs titrés ainsi que le vauclusien Sylvain André, Champion du monde 2018. Ces athlètes de haut
niveau interviendront auprès des autres pratiquants de la discipline au cours d’échanges amicaux.

La piste
La  piste  de  Sarrians,  qui  s’étend  sur  5  hectares,  a  reçu  l’homologation  UCI  (Union  cycliste
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internationale). Elle comprend, entre autres, une  bute de 5m bientôt relevée à 8, une section pro avec
des virages de plus de 4m de hauteur, une grille de départ pro start et un système de chronométrage. Le
Centre  de  préparation  s’animera  également  de  structures  d’accueil  des  délégations  étrangères  :
hébergement, restauration, salles de réunion ou de préparation physique… Le site, connu des coureurs
nationaux et internationaux, a déjà accueilli nombre de compétitions dont le Championnat d’Europe.

Investissement
Le Conseil départemental de Vaucluse a augmenté sa participation au Club BMX de Sarrians investissant
de 3 300€ en 2015 à 57 600€ en 2020 dont 47 500€ pour l’organisation de compétitions européennes et
nationales. L’enveloppe du Département en 2021 est de 60 264€ permettant l’achat d’un mobile-home,
d’un PC portable et l’organisation nécessaire à la participation du club à la Coupe d’Europe de BMX race.
La participation financière du Département aux clubs sportifs était de 70 000€ en 2020.

Allumez le feu !
L’inscription du Vaucluse comme ‘Terre de Jeux’ permet de postuler pour le passage de la flamme
olympique  sur  le  territoire,  d’accéder  aux  opérations  nationales  (formations,  outils,  événements…),
d’accroître la promotion du sport auprès des jeunes publics,  et,  dans le cadre des CPJ-Paris 2024,
d’accueillir des délégations étrangères lors d’entrainements. Pour mémoire, en janvier 2020, Dominique
Santoni, Vice-présidente en charge des Sports, avait reçu de Tony Estanguet, le Président du Comité
d’organisation (COJO Paris 2024), la labellisation officielle ‘Terre de jeux’ pour le Vaucluse.
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